

Freunde der Schweizer Fussball-Nationalmannschaften  
Amis des Équipes Nationales Suisses de Football  
Amici delle Squadre Nazionali Svizzere di Calcio  
p. A. F. Zulliger, Spielgasse 7 D, 3115 Gerzensee |  
Telefon 079 262 16 61 | [www.fussballfreunde.ch](http://www.fussballfreunde.ch) |  
[info@fussballfreunde.ch](mailto:info@fussballfreunde.ch)



## **Generalversammlung 2023 vom Samstag, 04. November 2023; Traktandum 6.3 Genehmigung der Jahresberichte 2021 + 2022**

### **Rückblick des Präsidenten 2021/2022**

Vor einigen Jahren führte mich eine Reise in einem entfernten Land vom tiefen Landesinneren an die Küste. Wir fuhren durch einen steppenähnlichen Landstrich, mehr Piste als Strasse. Die wenigen Behausungen schienen verlassen, alles war leer von sichtbarem Leben. Es muss hier auch mal anders ausgesehen haben.

Vor jeder Wegbiegung wusste man nicht, was einem dahinter erwartet. Im Rückspiegel nur aufgewirbelter Staub, der die Sonne verschleierte und jeden Blick nach hinten trübte. Hat sich der Staub gelegt, sahen wir nur öde, konturlose Landschaft, oft mutete es fast apokalyptisch an.

Warum ich diese Geschichte erzähle? Wenn ich hier sitze und einen Rückblick auf die Fussballjahre 2021/22 schreiben muss, kommen diese Bilder in meine Erinnerung.

Auch wir wussten in den Pandemie Jahren nie, was uns morgen noch erwartet. Leere und verlassene Stadien, jeder für sich alleine, nur mit seinen Nächsten – trostlos wie in der Steppe.

Nachdem wir, nach endlos erscheinenden Fahrt, die Hügelkette an der Küste erreichten, bot sich uns endlich wieder ein Ausblick, der für vieles Vergangene entschädigte, ein Ausblick auf üppige Vegetation auf die Weite des Ozeans, wieder Menschen, wieder Leben, wieder Perspektiven.

Bei den AMICI war das ein ähnlicher Eindruck, als wir im September endlich wieder ein Heimspiel besuchen konnten, Schweiz -Tschechien in St. Gallen. Das Resultat war zweitrangig, es zählte das Erlebnis, das unbeschwerte Zusammensein mit Gleichgesinnten und damit die Hoffnung auf eine wieder normalere Zukunft.

Es war eine anstrengende und fordernde Reise, gleichzeitig auch interessant und lehrreich – trotzdem möchte ich sie nicht wieder machen.

Schauen wir also nach vorne, orientieren uns an den Perspektiven und Aufgaben die vor und liegen und nicht zurück, wo wir im Rückspiegel nur pandemisch verstaubte Eindrücke und Bilder sehen.

Freunde der Schweizer Fussball-Nationalmannschaften  
Amis des Équipes Nationales Suisses de Football  
Amici delle Squadre Nazionali Svizzere di Calcio  
p. A. F. Zulliger, Spielgasse 7 D, 3115 Gerzensee |  
Telefon 079 262 16 61 | [www.fussballfreunde.ch](http://www.fussballfreunde.ch) |  
[info@fussballfreunde.ch](mailto:info@fussballfreunde.ch)



Die geschilderte Reise führte mich übrigens durch Fantasia-Land, entstanden in meinen Träumen und Fantasien.

Was anderes als eine Geschichte aus meiner Fantasie soll ich an dieser Stelle sonst schreiben, wenn es eigentlich gar nichts über die Fussballjahre 2021/22 zu erzählen gibt?

Muri, 17. Oktober 2023

**Freunde der Schweizer Fussball-Nationalmannschaften**  
**Amis des Équipes Nationales Suisses de Football**  
**Amici delle Squadre Nazionali Svizzere di Calcio**

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Rico Luginbühl', is written over a light blue rectangular background.

Rico Luginbühl, Präsident